



Maison de l'Europe
Rennes - Haute Bretagne



EUROPE DIRECT
Rennes - Bretagne



Février 2025



"L'Union européenne : un partenaire clé pour les collectivités territoriales"

Dans un contexte de mutations profondes, les collectivités territoriales sont confrontées à des défis majeurs : transition écologique, développement économique, cohésion sociale... Pour y répondre, elles ont besoin de soutien et d'outils adaptés pour réaliser leurs projets. L'Union européenne (UE) se positionne comme un partenaire de choix, offrant à la fois des informations précieuses, des possibilités de réseautage et des opportunités de financement significatives.

Trop souvent méconnus, **les dispositifs européens sont pourtant une mine d'or pour nos territoires**. Qu'il s'agisse des fonds structurels (FEDER, FSE, FEADER dont Leader...) ou des programmes thématiques (ERASMUS+, ...), l'UE met à disposition des outils financiers adaptés à chaque besoin. Encore faut-il savoir s'y retrouver !

C'est là tout l'enjeu de la matinée d'information du mercredi 5 février prochain proposée par l'AMF35 (Association des Maires de France d'Ille-et-Vilaine) et de Maison de l'Europe de Rennes et Haute Bretagne – centre EUROPE DIRECT. L'ambition est d'éclairer les élus et les agents des collectivités sur les mécanismes européens, de leur donner les clés pour identifier les financements pertinents pour leurs projets, et de les accompagner dans leurs démarches.

Au fil de la matinée, ils découvriront des exemples concrets de projets locaux ayant bénéficié du soutien européen, des témoignages d'élus et de professionnels, ainsi que des informations pratiques pour les aider à monter leurs dossiers.

L'UE est bien plus qu'une source de financement. C'est aussi **un espace d'échange et de coopération**, où les collectivités peuvent partager leurs expériences, nouer des partenariats et construire ensemble des projets sur leurs territoires et l'Europe de demain.



NextGenerationEU, le plan de relance européen



La Représentation en France de la Commission européenne à Paris a mis en lumière plusieurs projets qui ont bénéficié du [dispositif NextGenerationEU](#) et de sa pièce maitresse « [la facilité pour la reprise et la résilience \(FRR\)](#) ». Le Plan de relance européen a défini des objectifs économiques et écologiques pour les entreprises afin de préparer l'avenir d'une Europe « plus verte, plus numérique, plus résiliente, plus juste ». En effet, l'Union européenne investit pour la planète et une partie des fonds qui financent le dispositif NextGenerationEU doit servir la transition écologique.

Parmi les projets financés : [DK Innovation – Bretagne](#), une entreprise bretonne qui a reçu 10 000 euros de subventions de la part de l'Union européenne. Cette aide financière lui a permis de développer son activité industrielle de manière écoresponsable.

[Lire l'article complet](#)





Clara, notre stagiaire, revient sur son stage à la MDE

« Je tiens à remercier la MDE pour l'accueil chaleureux que j'ai reçu dès mon premier jour ici. Ce stage a été une expérience très enrichissante, tant sur le plan professionnel que personnel. Durant ces trois semaines, j'ai eu l'opportunité d'apprendre aux côtés de Magali, Marie-Caroline et Youenn, des personnes aussi compétentes que bienveillantes, qui ont su me transmettre leur passion pour l'Europe. C'est dans un court laps de temps que j'ai pu m'investir dans la promotion et dans la communication autour de différents projets. Je repars avec une nouvelle vision du monde associatif et, surtout, de très bons souvenirs ! »

Clara BALDINI, stagiaire à la Maison de l'Europe de Rennes



Inauguration d'une exposition sur la Scandinavie à l'Université Rennes 2

Le mardi 14 janvier 2025, l'**Espace des Langues de l'Université Rennes 2** (espace désormais ouvert au grand public) a célébré le vernissage de l'exposition « Trésors des Septentrions dans le Fonds ancien » de la BU en présence de Madame Pia Edström Bourdeau, Consul honoraire de la Suède et de Monsieur Twidle, membre du CA de la Maison de l'Europe.

En 1995, l'Union européenne a accueilli trois nouveaux états membres : l'Autriche, la Finlande et la Suède. Même si les Norvégiens ont voté contre l'adhésion de leur pays, ils sont restés étroitement liés à leurs voisins au sein de l'Espace économique européen (EEE) et l'UE n'a pas perdu le Nord !



Au revoir Marie-Caroline

Vendredi dernier, Marie-Caroline effectuait son dernier jour à la Maison de l'Europe de Rennes et Haute Bretagne en tant que directrice adjointe – responsable des animations territoriales. Après plus de 2 ans et demi au sein de l'association, Marie-Caroline a pris son envol pour un nouvel horizon professionnel.

MERCI Marie-Caroline pour l'énergie (et l'enthousiasme !) déployée auprès des établissements scolaires et des collectivités afin d'éveiller les consciences à l'UE et faire vivre l'Europe au local !

Nous lui souhaitons une belle continuation !

[Article complet](#)



La Maison de l'Europe de Rennes et Haute Bretagne au forum Pro-Fil & Co

« Nous nous sommes rendues le 21 janvier au Forum Pro-Fil & Co, le forum des métiers organisé par l'Université de Rennes à la Faculté de Droit. Le Forum a été l'occasion d'échanger avec les étudiant-e-s et de répondre à leurs questions.

Nous avons pu leur communiquer des informations sur les possibilités de stages au sein des institutions européennes. Vous pouvez d'ailleurs retrouver le dossier complet concernant les stages sur [notre site](#) !

Cette année, de nombreux étudiant-e-s se sont montrés particulièrement intéressé-e-s par l'Europe au local ! Nous avons mis en avant les stages qu'il est possible d'effectuer au sein des services Europe des collectivités territoriales mais aussi auprès d'acteurs de la société civile engagés sur les sujets européens.

Un bon moment partagé avec les étudiant-e-s ! À l'année prochaine ! »

Claire, stagiaire à la Maison de l'Europe de Rennes et Haute Bretagne - centre EUROPE DIRECT



**Animer, sensibiliser, faire découvrir l'Europe :
la Maison de l'Europe sur les chemins des lycées bretons**



Questions-réponses sur l'Europe au lycée Bréquigny de Rennes

Direction Bruxelles pour une vingtaine d'élèves du lycée Bréquigny à Rennes. Pour mieux appréhender cette mobilité, Marie-Caroline leur a proposé un atelier le 14 janvier, en fin de journée, sur différents aspects de l'Union européenne.

Leur but ? À l'aide de documents, trouver des éléments de réponse et débattre entre eux pour s'accorder sur un argumentaire. Ils ont ensuite pu échanger pour définir leur Europe idéale. L'animation leur a permis d'évoquer les élections européennes, le chargeur universel ou encore le programme Erasmus.

Le voyage, prévu à la fin du mois de janvier, leur a permis de découvrir les institutions européennes.



Apprendre en devenant député européen

Le 24 janvier, le lycée Jacques Cartier à Saint-Malo s'est transformé en commission du Parlement européen. Une trentaine d'élèves de Première et de Terminale ont endossé le rôle de député européen pendant 3h. Ils ont planché sur une directive concernant l'égalité femmes-hommes. Répartis en groupe politiques, ils ont dû négocier et défendre leurs propositions d'amendements pour adopter un texte plus cohérent.

En amont de cette animation, une classe de Seconde a participé à un quiz Kahoot pour découvrir l'Union européenne.

En savoir plus sur cette simulation parlementaire



Double intervention dans les Côtes d'Armor

Toute l'équipe de la Maison de l'Europe était mobilisée le 28 janvier dans les Côtes d'Armor pour sensibiliser à l'Europe.

Au lycée Rabelais de Saint-Brieuc, Marie-Caroline et Vianney sont intervenus auprès de deux classes. L'une d'elle a ensuite pu échanger, en anglais, avec Patrick Twidle, Vice-président de la Maison de l'Europe et ancien interprète de justice à la Cour européenne de justice

C'est au lycée professionnel Jules Verne de Guingamp que Magali et Youenn se sont déplacés pour une animation. En face d'eux, la classe de Première Bac Pro Vente qui participera en mars à la simulation du Parlement européen des jeunes lycéens professionnels, organisée par le Rectorat de Rennes. Ils ont proposé un quiz Kahoot sur la construction européenne et les institutions européenne.



**Tout au long de l'année, la Maison de l'Europe de Rennes et Haute Bretagne compte sur ses adhérents pour soutenir ses actions.
Pensez à (ré)adhérer !**



Agenda



Conférence

« GUERRE ET PAIX EN EUROPE » LE REGARD D'ALAIN LAMASSOURE



- Ancien Ministre aux Affaires Européennes et du Budget
- Eurodéputé pendant 20 ans
- Président de l'Observatoire de l'enseignement de l'histoire de l'Europe

JEUDI 6 FÉVRIER 2025
18H
Espace Ouest-France
38 rue du Pré Botté
Rennes

Réservation



Conférence « Guerre et paix en Europe : le regard d'Alain Lamassoure »

Le jeudi 6 février, à 18h, à l'Espace Ouest-France.

Alain Lamassoure sera notre invité et il interviendra sur l'enseignement de l'Europe dans le contexte géopolitique actuel avec l'accent sur la paix et la réconciliation étant donné qu'il préside depuis 2021, le Comité de direction de l'Observatoire de l'enseignement de l'histoire du Conseil de l'Europe.

Il reste des places,
inscrivez-vous !

Forum de la Mobilité internationale de Saint-Méen-le-Grand

Le vendredi 7 février, de 17h à 20h, à la Salle Théodore Botrel.

Une envie d'ailleurs ? Un projet à l'étranger ?

Soyez présent à la prochaine édition du forum de la mobilité internationale ! Ce temps fort vous apportera conseils et astuces pour préparer votre départ à l'étranger, votre séjour et votre retour ! À 19h15, assistez aux témoignages de jeunes partis en mobilité.

Merci pour votre confiance !



Association reconnue d'intérêt général <https://maison-europe-rennes.org>

Maison de l'Europe de Rennes et Haute Bretagne
10 place du Parlement de Bretagne, 35000 Rennes
contact@maison-europe-rennes.org / Tél : 0299795708

Suivez-nous !



Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }} Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur La Maison de l'Europe de Rennes et Haute-Bretagne.

[Se désinscrire](#)



© 2025 La Maison de l'Europe de Rennes et Haute-Bretagne